
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成３０年 ８月２３日（木）午後７時３０分～午後８時５５分 

会   場 陣ケ峯公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

①耕作放棄地があり、雑草が生え、景観も悪い。所有者が代替わりし、構わなくな

ったようだ。 

→耕作放棄地の管理については農業委員会が指導を行っています。耕作放棄地は

全国的な問題であり、農業委員会と一緒に改善していくよう努力します。 

 

②活断層が慈恩寺にもあると聞いたがどの辺にあるのか。 

→市が配布した防災マップの No.３に記載してあります。醍醐小学校の東側です。 

    

③人口減少の話があったが、人口が増えないとどんな影響があるのか。 

  →人口が減ると、今の社会機能が果たせなくなり、地域社会の活動ができなくな

ります。企業も従業員を雇用できなくなり、業績が維持できず、経済循環が悪

くなるなど、地域が衰退していくことになります。 

 

④東根、天童の人口が増えているのはなぜか。 

→天童は区画整理で街づくりをした結果、北村山地域から人が流入し、増加した

が、だんだん土地が値上がりしたため、今度は東根が増加するようになったと

聞いています。新幹線やショッピングモールなども影響があると思われます。

西村山においては、寒河江で人口の流出を食い止めたいと思っています。 

 

⑤新聞で１市４町の首長で人口問題が話し合われていた。魅力ある街にするにはど

うしたらよいのか。 

→寒河江は人口減少率が県内で３番目に少ない方。自然環境が良く、肥沃な土地

で農産物がよく育ちます。こういう環境を伸ばし、守っていくことが重要と考

えています。 

また、子どもの数が少なくなっております。子育て中の若い世帯への経済支援

を行い、子育てしやすい街にしていきます。 

 

⑥今国会が終わるときに衆議院で水道事業を民間企業へ移していく法案が通った

との新聞報道があった。市で水道事業をしなくなるのが心配だ。 

→水道事業は公共的なライフラインであり、市民生活に直結しているので、行

政が公平公正に実施しています。今のところ、民間に移すという議論はなさ

れていません。 



⑦合併浄化槽を勧める内容の回覧板がきたが、強制ではないのか。 

→個人負担を伴うので強制はしていませんが、市が経費の一部を補助するなど

して勧奨しています。 

 

⑧詐欺のはがきやＮＨＫを名乗る怪しい電話などが来ており、皆さん気を付けてほ

しい。（情報共有） 

→架空請求などについては、消費生活センターに連絡し、注意喚起していきま

す。 

 

⑨白岩地区に民有林(共有林)があり、今は必要なくなったが、税金がかかる。税金

は、他の地区や市外にいる人などからも集めなければならず、所在不明者の分は

町会で支出している。国には返せないといわれており、将来が心配。税金を納め

なくてもよくはならないか。 

→全国的な問題なので、他市の状況も聞きながら要望等をしていきたい と思

います。 

 

⑩ふるさと納税では何を返礼しているのか。 

→サクランボもありますが季節限定であり、米が最も人気があります。ふるさ

と納税で財政が潤うということもありますが、寒河江市のＰＲに役立ててい

きたいと考えています。 

   

⑪国の財政赤字について新聞で読んだが、寒河江市は赤字なのか。 

→一般会計の赤字は、年度末市債残高(借金)ですが、平成３０年度末の見込み

は１６２億５千万円です。 

 

⑫陣ケ峯公民館の建て替えについて。（市長より） 

→危険区域なので、同じ場所には建てられない。空き家の検討も考えられる。

戸数が少ないこともあり話はなかなか進まない。（町会長） 

 

⑬チェリーランド芋煮広場が混み合いなかなか予約が取れないので、かまどを増設

してもらえないか。 

→現在２２基のかまどを設置しています。芋煮会シーズンは、たいへん混雑す

るので、現在の芋煮広場のスペースでは、これ以上のかまどの増設は難しい

状況です。ご理解をお願いいたします。 

 

⑭除雪で家の前に大きな雪の塊を置いて行かれ困っている。雪を集めるところに持

っていってもらえないか。 

   →担当課に伝えますが、除雪の時期にもう一度建設管理課に話しをしてくださ

い。対応いたします。 

 


